

An
die Stadtverwaltung
Herrn Oberbürgermeister Deffner

Antrag für den UVKA am 24.11.2021
von Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Mitgliedschaft in der Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern
e.V.: 2500€ p.a.

Antrag:

Finanzierung der die Mitgliedschaft der Stadt Ansbach im Jahr 2022 in der Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e.V. (AGFK Bayern).

Begründung:

Die Verbesserung und Förderung des Radverkehrs ist eine wichtige Aufgabe der Kommunen. Beim Fahrradklimatest des ADFC sank die Stadt Ansbach erneut ab und erreichte auf der Schulnotenskala die Note 4,3. Die Klimakrise drängt uns die Aufgabe jetzt anzugehen und lässt keine Zeit sie auf die nächsten Jahre oder gar Jahrzehnte zu verschieben.

83 Bayerische Kommunen haben sich zur „Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Kommunen in Bayern“ (AGFK Bayern; <http://www.agfk-bayern.de>) zusammengeschlossen und erhalten durch die Mitgliedschaft Unterstützung. Auch der Landkreis Ansbach ist seit 2021 vorläufiges Mitglied. Besonders für den Radtourismus ist eine Zusammenarbeit mit dem Landkreis und der Titel „fahrradfreundliche Kommune“ einträglich.

Mittlerweile gibt es durch den Nationalen Radverkehrsplan oder Förderprogramme wie beispielsweise „Stadt und Land“ oder das Förderprogramm für e-Ladepunkte eine Vielzahl an Ansätzen. Die AGFK hilft diese zu nutzen und umzusetzen. Sie bietet Fachinformationen, Fachflyer, Kampagnen, Fachtagungen, Facharbeitskreise, Fachexkursionen. An dem bundesweiten Wettbewerb „Stadtradeln“ nimmt Ansbach bereits teil.

Eine Kommune, die eine AGFK – Mitgliedschaft anstrebt, wird von einer Kommission der AGFK besucht und bekommt ein Feedback zum Stand der Fahrradfreundlichkeit und entsprechenden Handlungsempfehlungen. Nach einem weiteren erfolgreichen Besuch wird der Stadt dann der Titel „Fahrradfreundliche Kommune in Bayern“ im Rahmen eines Festaktes durch einen politischen Vertreter des Freistaates verliehen.

Der Mitgliedsbeitrag für die Stadt Ansbach ist 2.500 €/a.

Finanzierung: Der Antrag wird auch für die Haushaltsberatungen eingereicht.

Meike Erbguth-Feldner
Oliver Rühl

Richard Illig (Fraktionsvorsitzende)
Dr. Christian Schoen
Sabine Stein-Hoberg

Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN